

— 'Gijón, una ciudad para todos —

A más de veintidós millones de pesetas se elevan las necesidades económicas de la campaña

La Comisión de Recursos Económicos ha presentado, en la última junta ejecutiva, un "dossier" financiero que está en estudio por los responsables de la Agrupación.

Se trata de un documentado trabajo que consta de varias partes: estudio de lo realizado, proyectos, planos de guardería, de residencia de ancianos y de ciudad promocional, así como un amplio y detallado estudio financiero de todo ello.

El importe para las realizaciones previstas asciende a 22.500.000 pesetas.

Cuando sea revisado y aprobado se presentará a instituciones públicas y privadas para su estudio.

PLAN DE DESARROLLO

La Comisaría del Plan de Desarrollo Económico y Social preveía "la creación y mejora de diversos centros sociales en núcleos urbanos con problemas de integración comunitaria".

Está ampliamente demostrado que los centros se necesitan para llevar a cabo la labor de promoción integral, puesto que el problema está ahí, latente.

Cada día que pasa sin resolverlo es un día perdido. El problema de la marginación no se estanca; se incrementa si no se ataca por la raíz: la formación integral de la persona.

CALLE MARCELINO GONZALEZ

A los habitantes de las chabolas les molesta el nombre de re-

miniscencias morunas y de "ghetto" que se venía dando a esta zona.

Siguiendo sus deseos, se va a retirar el letrero que se ha colocado en la fachada del Centro Cívico.

Desde hace mucho tiempo, en esta zona de chabolas del Llano existía el problema de la energía eléctrica, que venía siendo usurpada de manera sistemática.

Bajo la supervisión de un miembro de promoción, y en colaboración con la Hidroeléctrica del Cantábrico, se están instalando los contadores. Los mismos habitantes de las chabolas son quienes efectúan las obras para la instalación. Se van convenciendo de que deben de ir aprendiendo las normas de convivencia social si quieren un día llegar a ocupar una vivienda.

Continúan normalmente las clases de alfabetización, de corte y confección y trabajos manuales. En la clase de corte y confección se han terminado diez pantalones infantiles, con tela donada por una sastrería. Los niños han estrenado pantalones correctamente cortados y cosidos por sus madres. Ropa no recibida de limosna, sino hecha por las manos maternas.

¡Si se mentalizase todo Gijón...! Si se consiguiese la colaboración de todos se podría acabar con la vergüenza del chabolismo en corto tiempo. Si no, se tardará más, pero el problema tiene solución.

Hay que seguir educando al chabolista para hacer de él un ciudadano consciente de sus responsabilidades.

CINCUENTA NIÑOS SIN ESCUELA

Las escuelas de inadaptados de la colonia de "La Santina" están sin luz, con los cristales rotos, el mobiliario destrozado; solamente quedan las paredes y unos restos de las ventanas. Los dos maestros nacionales y los varios voluntarios no pueden impartir sus enseñanzas.

Durante los pasados meses de abandono, todo ha sido destruido vandálicamente por jovencuelos incultos que, de no ser instruidos, promocionados, serán en un próximo futuro un peligro para la sociedad.

No es el único caso de destrucción juvenil.

La solución no está en poner más guardias, ni en rebajar a diez años la edad de responsabilidad criminal. La solución está en facilitar los medios para que los niños, desde los primeros años, reciban una instrucción cultural adecuada.

Precisamente son estos niños de los suburbios los que más precisan de la atención de las autoridades, los más necesitados de guarderías, de escuelas, de atenciones, de cuidados, puesto que en sus casas no pueden recibir instrucción, ya que nadie puede dar lo que no tiene.

"Gijón, una ciudad para todos"

GUARDERIA INFANTIL

Cincuenta niños de las chabolas empezarán, los próximos días, a ser atendidos en la guardería de "El Arbeyal".

Los niños, de 2 a 5 años, son vecinos de los tres núcleos de chabolas: de Trumanes, de la calle Marcelino González y de La Calzada. De esta forma sus madres podrán dedicarse a sus trabajos y los niños recibirán las atenciones necesarias.

Serán recogidos a las nueve de la mañana y devueltos a las seis o siete de la tarde, por un servicio de autobuses especiales. Se les dará desayuno, comida y merienda y serán atendidos por un grupo de personas con gran amor a la infancia. Tres de estas personas irán a vivir a un piso de La Calzada para dedicarse de lleno a los más necesitados de atenciones: los niños chabolistas.

Si fortalecen el cuerpo y comienzan a cultivar su espíritu, estas criaturas pueden ser, el día de mañana, la base de un pueblo mejor.

PROMOCION

Es necesario transformar la masa en pueblo, y cuando sea pueblo, promocionarlos, o mejor, que se promocionen a sí mismos, desde dentro, elevándose, haciéndose más humanos.

Las familias que viven en las chabolas de la calle Marcelino González, El Plano, Villacajón, etcétera, aunque vivan en Gijón, no son pueblo, están marginados, son una masa amorfa... "chabolistas".

Se van convenciendo de que, para ser ciudadanos, tienen que aprender los principios fundamentales de convivencia cívica. Tienen tres centros cívicos; han instalado conducción de agua; están poniendo contadores eléctricos servicios higiénicos, etc.

No quiere esto decir que se vaya a afianzar el chabolismo en estas zonas, sino que personas que estaban viviendo en unas condiciones infrahumanas comienzan a cambiar de vida paulatinamente.

Pasarán, poco a poco, de ser marginados, a ser personas hu-

manas, miembros de una sociedad; para llegar algún día a romper el ciclo de chabolismo hereditario, que es el más miserable de todos los chabolismos.

RECURSOS

Estamos dentro de una sociedad en la que el dinero es necesario para adquirir materiales y pagar servicios. Se debe procurar que el dinero no sea un fin, ni el motivo de nuestra actuación, sino un medio para conseguir lo que conviene a todos, que no seamos esclavos de él, sino que sea un instrumento a nuestro servicio, en bien de la sociedad.

Alguien tiene que pagar los tres centros cívicos, la guardería los alimentos de los niños, su transporte, la construcción de la ciu-

dad promocional, los terrenos, los gastos de mantenimiento de una agrupación que sólo cuenta con la aportación de 670 socios.

Se necesitan más socios que ayuden tanto con su colaboración personal como con su aportación económica. Pueden llamar al teléfono 34 42 08.

No se trata de sacar dinero a los ricos para darles limosna a los pobres. Se trata de que se establezca una corriente de solidaridad y que entre todos consigamos que, de verdad, nuestra ciudad, sea una ciudad para todos.

El presupuesto, es de 22.500.000 pesetas y las cuentas de los ingresos y los gastos están a disposición de quien quiera examinarlos. Todos los meses se publica en el boletín el estado de las mismas.

VOLUNTAD - Viernes, 28 de Septiembre de 1973

"Gijón, una ciudad para todos"

LA ESPERANZA Y EL SILENCIO

Muchas gestiones se realizaron durante el verano y existe la esperanza de que den su fruto.

Se han enviado Informes —tras visitas previas— al gobernador civil, al delegado provincial de la Vivienda, al subsecretario del mismo Ministerio, e incluso peticiones concretas, tales como la que se refiere a la concesión de maestros alfabetizadores para los barrios, formulada al vicepresidente del Gobierno.

Existen esperanzas de que algo efectivo surja de todo esto. Hay esperanza, también, de que el Ministerio de la Vivienda acometa incluso la construcción de la Ciudad Promocional, cuya maqueta ya está terminada y será exhibida convenientemente.

Madrid, las personas que allí tienen algo que decir, son ahora nuestro gran rayo de esperanza. Las autoridades asturianas prometieron llevar la idea con calor. Nosotros, con nuestra modestia y nuestro conocimiento del tema, no estaremos lejos.

Las autoridades locales deben de estar presentes. A ellas les debe interesar más, si cabe, no sólo como humanos y cristianos, sino por la responsabilidad que entraña el representar a un pueblo, el desterrar de Gijón la miseria que significa la vida de personas en esos núcleos de chabolas que existen, que están ahí. A ellas tam-

bién les toca trabajar por su erradicación y debe haber fundadas esperanzas de que así sea, porque así tiene que ser.

SECRETARIA TECNICA

A la vista de 60 niños, aproximadamente, de dos a seis años, existen en los tres núcleos y, dado que existe un local desocupado en El Arbeyal, se presentó un proyecto para la creación de una GUARDERIA que albergase a los niños desde las nueve de la mañana hasta la tarde.

Para el funcionamiento de la misma se cuenta con la colaboración de tres religiosas, en dedicación exclusiva.

Un autobús se encargará de transportar a los niños desde sus chabolas a la Guardería, y viceversa.

Se efectúan gestiones encaminadas a conseguir una subvención del Ayuntamiento u otros organismos, que permitan sufragar los gastos de la comida, desayuno y acondicionamiento (muebles, material, etc.), pero esto no será óbice para la inmediata puesta en marcha hasta tanto lleguen las ayudas solicitadas.

«GIJON, UNA CIUDAD PARA TODOS», sufragará el mantenimiento y alojamiento de las religiosas.

La necesidad de que esta Guardería comience a funcionar urgentemente se basa en la importancia de empezar la promoción de las personas desde la infancia.

COMISION DE PROMOCION

Con miras al próximo curso se revisó la Comisión de Promoción, y más concretamente los Grupos de Animación, sobre la base de unos cuestionarios cumplimentados por cada uno de los animadores, los cuales dieron como resultado las líneas de actuación.

Los temas revisados a raíz de esta consulta fueron:

- Nuevo equipo de Promoción.
- Capacidad de los animadores para desempeñar su función.
- Temas tratados en la reuniones de Animación.
- Continuidad o no de los grupos existentes.
- Actuación de las Asistentes Sociales con respecto a los Grupos de Animación.
- Incorporación de animadores de centros cívicos.
- Sugerencias de posibles actividades: recreativas, culturales y eminentemente promocionales.
- Arbeyal:

Escolarización de todos los niños en edad escolar (excepto los de seis años, por falta de plaza) en centros nacionales.

Un grupo de chicas para trabajos manuales.

Se está llevando a cabo un campeonato de damas.

Un grupo de chicos pintará el Centro.

—Marcelino González (Llano): Escolarización de todos los niños en edad escolar.

Continúan las clases de alfabetización, trabajos manuales, sí como las de corte y confección. La asistencia es regular y los resultados, favorables.

Se está efectuando la tramitación necesaria para dar de alta la luz.

El día 19 de setiembre comenzó el nuevo conserje del Centro Cívico.

—Tremañes:
Aumentó el número de niños asistentes a la escuela de inadaptados.
Continúan las clases de alfabetización nocturna de mujeres.

Se llevó a cabo una reunión de animadores en el Centro Cívico, con miras a la actuación concreta de este núcleo.

Se celebró una reunión masiva con los cabezas de familia de Villacajón y El Plano, para revisar la labor realizada hasta el momento y ver la posible actuación en un futuro inmediato.

COMISION DE OBRAS

Realizaciones del pasado mes:

—Se han construido dos maquetas, una de las cuales representa la Ciudad Promocional y la otra un módulo de vivienda-tipo.

—Fueron llevadas a cabo diversas labores de mantenimiento en los tres Centros

dos a la instalación en el mismo de una Guardería Infantil.

Asimismo, se proyectan las obras de instalación de un sistema de calefacción a gas-oil que ha sido donado para el Centro Cívico de Tremañes.

Han comenzado las obras para la instalación de servicios higiénicos en el núcleo de Marcelino González (Llano).

COMISION DE RECURSOS

El aumento global experimentado en el pasado setiembre ha sido muy pobre: 20.675 pesetas.

La previsión actual de Ingresos al 31 de diciembre de 1973 es de:

TOTAL SOCIOS: 635
Pesetas anuales..... 626.928
TOTAL DONATIVOS: 184
Pesetas 591.957

TOTAL GENERAL 1.218.885

Esta Comisión pondrá en acción, para octubre - noviembre, una nueva:

- Campaña de Socios Colaboradores.
 - Campaña de Comercios.
 - Campaña de Empresas y Entidades,
- confiando plenamente en un resultado positivo.

Gijón puede, debe y está obligado a solucionar el chabolismo. La ayuda económica no es la principal, pero sí básica para incorporar al progreso de España a estos convecinos más desafortunados.

Esperamos puertas abiertas y corazones más generosos. Gracias.

COMISION DE PRENSA, PROPAGANDA Y MENTALIZACION

Convoca el II Concurso Literario, sobre el tema:

«PROMOCION HUMANA»

1. Podrán tomar parte todos los jóvenes de ambos sexos, hasta la edad de 18 años, inclusive.
2. Los trabajos finalistas se publicarán en la prensa y serán leídos por sus autores en un acto público.
3. Primeramente serán seleccionados por los Centros respectivos, atendiendo a los valores humanitarios y al enfoque periodístico.
4. Con un máximo de cinco cuartillas, se presentarán mecanografiados, a doble espacio, por una sola cara y por duplicado.
5. Deben ser originales e inéditos. Pueden ser en forma de cuenta o reportaje, haciendo figurar el nombre y edad del autor y el Centro a que pertenece.
6. La presentación de los originales deberá hacerse antes del día 1 de abril de 1974, en la oficinas de «GIJON, UNA CIUDAD PARA TODOS», Avenida de la Liberación, 5 El Bibio - Gijón.
7. El Jurado estará constituido

Gijón, 26-IX-73

EL COMERCIO

"GIJÓN, UNA CIUDAD PARA TODOS"

ACTIVIDADES PROMOCIONALES

La Comisión de Prensa, Propaganda y Mentalización preparará varias series de diapositivas con fines mentalizadores de los habitantes de las chabolas.

Los temas sobre los que versará cada una de estas series serán: Escolarización, Higiene, Convivencia, Alcoholismo, etc.

La secretaría técnica, compuesta por las asistentes sociales, indicará en el futuro los puntos que desean se traten en cada Centro Cívico, ya sea por conferencias, por medio de proyecciones de películas o de diapositivas o en coloquios.

La Agrupación "Gijón, una ciudad para todos" considera que la promoción de las personas es el objetivo primordial, el fin primero de todas las actividades que se realicen.

Es necesario que todos comprendan que los niños deben ir a la escuela para poder un día salir de la miseria; que el cuidarse de la limpieza corporal, de vestir correctamente, es muy importante para sentirse seguro de sí mismo y conseguir el respeto de los demás; que se deben conocer y respetar los principios de convivencia social, el respeto mutuo y los buenos modos. Las personas con buena educación suelen ser más respetadas y respetables, aunque parezca que actualmente la educación está pasada de moda.

En cuanto al alcoholismo, es importante que los padres de familia se percaten de los nefastos efectos que sobre el organismo ejerce el alcohol, con la pérdida de facultades físicas y mentales. Si a una persona considerada como culta el alcohol la transforma en una especie de bestia irresponsable, a una persona sin cultura le quita menos, pero la deja sin fuerzas para salir del fango.

Un chabolista alcoholizado es un marginado en grado máximo que no podrá integrarse en la Sociedad mientras no deje de emborracharse.

TERRENOS PARA LA CIUDAD PROMOCIONAL

La Junta Ejecutiva de la Agrupación está dispuesta a conseguir los terrenos para construir la Ciudad Promocional.

La constructora benéfica Nuestra Señora de Covadonga tiene once terrenos en Roces que está dispuesta a vender al Ayuntamiento o al Ministerio de la Vivienda para construir viviendas sociales. Parte de estos terrenos pueden ser la ubicación de la ciudad-escuela, donde los chabolistas aprendan a usar una vivienda, para pasar, después, a ocupar con garantía la definitiva.

Para acceder a la Ciudad Promocional todos los miembros de la familia tendrán que acudir a clase, tanto los adultos como los niños.

Serán excluidos los mendigos, los causantes de conflictos y peleas y los trahumantes.

Tendrán preferencia los que tengan permanencia más larga, los que reúnan condiciones higiénicas más aceptables y los que contribuyan al desarrollo de las relaciones de convivencia y actividades que redunden en beneficio de la vida comunitaria dentro del barrio y que justifiquen un medio de vida.

Los que entren a ocupar una vivienda temporal dentro de la Ciudad Promocional, se comprometen a destruir la chabola que ocupaban, sin que puedan peder su uso a otras personas.

SE NECESITAN PERSONAS QUE TENGAN EL CORAJE DE AMAR
La tarea es larga, se necesita

mucha paciencia y dedicación para conseguir dar educación a tantos adultos analfabetos, para prepararlos, a fin de que puedan sostener económicamente a su familia; ayudarles a legalizar su situación civil y dar cursillos de hogar a las mujeres.

Se pretende fomentar el ambiente de cooperación y ayuda mutua; acabar con la mendicidad, con el alcoholismo y sus consecuencias.

Los pequeños logros conseguidos hasta ahora animan a continuar, a pesar de las sonrisitas de las personas que se consideran suficientes y portadoras de la cultura, que no se explican las razones de meterse en complicaciones, en una labor a la que, según ellos, nadie nos llama.

Los analfabetos son gente humilde y ansiosa de saber, tienen un gran respeto por la cultura y tienen una forma especial y distinta de ser hombres.

Los que les desprecian, son los mismos que se ríen de un hombre deforme.

No vamos a hacer una exaltación de los pobres. Jesús tampoco se excedió en teorías. Simplemente plantó unos principios apabullantes y, sobre todo, realizó una manera de vivir. Se hizo pobre, estuvo cerca de sus hermanos, curó a los que le necesitaban y los curó con amor, tocando su enfermedad. Así demostró que los pobres tenían una inmensa dignidad. Demostró que Isaías había prometido la verdad: "El páramo será un estanque". El páramo de las necesidades económicas, de la incultura, de la enfermedad, de la soledad, todo el amplio espectro desértico de la pobreza florece con el riego del amor. Un amor eminentemente práctico, realista, nada discursivo ni platónico; el de Jesús-Mesías.

"GIJÓN, UNA CIUDAD PARA TODOS"

Diapositivas para promoción

La comisión de prensa, propaganda y mentalización preparará varias series de diapositivas con fines mentalizadores de los habitantes de las chabolas.

Los temas sobre los que versará cada una de estas series serán. Escolarización. Higiene. Convivencia. Alcohólico, etc.

La Secretaría Técnica, compuesta por las Asistentes Sociales, indicará en el futuro los puntos que desean se traten en cada Centro Cívico, ya sea por conferenciantes, por medio de proyecciones de películas o de diapositivas o en coloquios.

La Agrupación «Gijón, una ciudad para todos», considera que la promoción de las personas es el objetivo primordial, el fin primero de todas las actividades que se realicen.

Es necesario que todos comprendan que los niños deben ir a la escuela para poder un día salir de la miseria; que el cuidarse de la limpieza corporal, de vestir correctamente, es muy importante para sentirse seguro de sí mismo y conseguir el respeto de los demás; que se deben conocer y respetar los principios de convivencia social, el respeto mutuo y los buenos modos. Las personas con buena educación suelen ser más respetadas y respetables, aunque parezca que actualmente la educación está pasando de moda.

En cuanto al alcoholismo, es importante que los padres de familia se percaten de los nefastos efectos que sobre el organismo ejerce el alcohol, con la pérdida de facultades físicas y mentales.

Si a una persona considerada como culta el alcohol la transforma en una especie de bes-

tia irresponsable, a una persona sin cultura le quita menos, pero la deja sin fuerzas para salir del fango. Un chabolista alcohólico es un marginado en grado máximo, que no podrá integrarse en la Sociedad mientras no deje de emborracharse.

TERRENOS PARA LA CIUDAD PROMOCIONAL

A pesar de la insistencia machacona en informar de lo que pretende la Agrupación, sigue habiendo «personalidades» que ignoran los motivos, métodos y finalidad de «Gijón, una ciudad para todos».

Las personas realmente responsables de la marcha de la Sociedad procuran buscar soluciones a los problemas que se plantean.

Sea con ayuda oficial o sin ella, la Junta Ejecutiva de la Agrupación está dispuesta a conseguir los terrenos para construir la Ciudad Promocional.

La Constructora Benéfica Nuestra Señora de Covadonga tiene unos terrenos en Roces que está dispuesta a vender al Ayuntamiento o al Ministerio de la Vivienda para construir viviendas sociales. Parte de estos terrenos pueden ser la ubicación ideal de la Ciudad Escuela, donde los chabolistas aprendan a usar una vivienda, para pasar, después, a ocupar con garantía la definitiva.

Para acceder a la Ciudad Promocional todos los miembros de la familia tendrán que acudir a clase, tanto los adultos como los niños.

Serán excluidos los mendigos, los causantes de conflictos y peleas y los trashumantes.

Tendrán preferencia los que tengan permanencia más larga, los que reúnan condiciones higiénicas aceptables y los que contribuyan al desarrollo de las relaciones de convivencia y actividades que redunden en beneficio de la vida comunitaria dentro del barrio y que justifiquen un medio de vida.

Los que entren a ocupar una vivienda temporal dentro de la Ciudad Promocional, se comprometen a destruir la chabola que ocupaban, sin que puedan ceder su uso a otras personas.

SE NECESITAN PERSONAS QUE TENGAN EL CORAJE DE AMAR

La tarea es larga se necesita mucha paciencia y dedicación para conseguir dar educación a tantos adultos analfabetos, para prepararlos, a fin de que puedan sostener económicamente a su familia; ayudarles a legalizar su situación civil y dar cursillos de hogar a las mujeres.

Se pretende fomentar el ambiente de cooperación y ayuda mutua; acabar con la mendicidad, con el alcoholismo y sus consecuencias.

Los pequeños logros conseguidos hasta ahora animan a continuar, a pesar de las sonrisitas de las personas que se consideran suficientes y portadoras de la cultura, que no se explican las razones de meterse en complicaciones, en una labor a la que, según ellos, nadie nos llama.

Los analfabetos son gente humilde y ansiosa de saber, que tienen un gran respeto por la cultura y tienen una forma especial y distinta de ser hombres.

Los que les desprecian son los mismos que se ríen de un hombre deforme.

No vamos a hacer una exaltación de los pobres. Jesús tampoco se excedió en teorías. Simplemente plantó unos principios apabullantes y, sobre todo, realizó una manera de vivir. Se hizo pobre, estuvo cerca de sus hermanos, curó a los que le necesitaban y los curó con amor, tocando su enfermedad. Así demostró que los pobres tenían una inmensa dignidad. Demostró que Isaías había prometido la verdad: «el páramo será un estanque». El páramo de las necesidades económicas, de la incultura, de la enfermedad, de la soledad, todo el amplio espectro desértico de la pobreza florece con el riego del amor. Un amor eminentemente práctico, realista, nada discursivo ni platónico: el de Jesús-Mesías. Muchas veces

EL COMERCIO

Gijón, 21-IX-73

PALABRAS DEL OBISPO AUXILIAR DE OVIEDO, SOBRE LA CAMPAÑA "GIJÓN UNA CIUDAD PARA TODOS"

Al término de una reciente reunión de los responsables de "Gijón, una ciudad para todos", don Elías Yanes, dijo que no debía de acabar la reunión como una Junta del Consejo Administrativo de Empresa y que, aunque no era muy amigo de palabras, y más si éstas eran de alabanza: "Creo —dijo— que es necesario deciros la alegría que me cau-

sa el ver el trabajo realizado.

Haced llegar a todos los miembros que colaboran con vosotros, mi admiración y gran afecto a la obra realizada. No habléis de cosas que quedaron por hacer y esto es bueno porque supone que no se os escapa —y por esto estáis aquí— el que la obra está comenzando, pero hágase poco o mucho estáis ahí, mentalizando a un pueblo que debe sentirse orgulloso de contar con una agrupación como ésta e involucrando y llegando a muchas personas. Unas colaborarán y otras no, pero a través de la prensa, diapositivas, conferencias, concursos literarios, habéis llegado a mucha gente que ya está inquieta por el problema.

Las obras del cielo son modestas, trabajosas y difíciles, vuestra dedicación tiene la única compensación de llevar a efecto el le-

ma de amor por los demás, por aquellos que no tienen nada. Y una cosa muy importante para mí: Habéis sabido aglutinar a personas, bajo una idea clara en conseguir un objetivo común. Se conseguirá o no, si Dios quiere se llevará a efecto y si no, El sabrá por qué no convino, pero el aglutinar a muchas personas en una idea, es una cosa que yo valoro mucho por saber por experiencia lo que esto cuesta.

A través de las realizaciones, me doy cuenta de las bofetadas, malos momentos, palabras contenidas y demás cosas desagradables que habrá en el fondo de ellas, pero los granos de trigo están sembrados como palabras de el Señor, unos florecerán y otros tendrán que morir para dar después su fruto.

No es propio dar gracias porque Dios es la mayor gracia, pero sí animaros a seguir por este camino y que sigáis aguantándoos unos a otros para llegar a la completa realización de este equipo que ya formáis, orgullo de una comunidad gijonesa importante."

Próximamente se trasladará el obispo a Gijón para reunirse de nuevo con los miembros de "Gijón, una ciudad para todos", en la Casa de Ejercicios de El Bibio.

SE VENDE

Furgón "F - 1000"
Matrícula 0-5...A
Teléfono 34 52 21

Escuela de Secretariado "CID"

EDMUNDO PEREZ PEREZ

Profesor Mercantil — Perito Taquígrafo — mecanógrafo
Secretariado — Taquígrafía — Mecanografía — Correspondencia
Cálculo — Contabilidad + Idiomas — Oposiciones
Preparación oficina. También nocturno

Numerosas empresas solicitan nuestros alumnos

URIA, 31, 1.º

GIJÓN

Teléfono 35 26 79

"GIJON, una ciudad para todos"

PROMOCION EN TREMAÑES

Después de las reuniones de los animadores de grupo, para preparar el plan de actuaciones futuras, se convocó una reunión de habitantes de las chabolas de Villa-Cajón y El Llano. El pasado domingo, a las 11,30 de la mañana, se celebró la reunión en el Centro Cívico, junto a la Iglesia parroquial de Tremañes.

La asistencia fue masiva. Las cabezas de familia acudieron todos correctamente vestidos y afeitados y sus intervenciones fueron acertadas en todo momento.

Uno de los animadores les explicó la marcha y la situación actual de la agrupación "Gijón, una ciudad para todos" así como las gestiones para la consecución de terrenos para la construcción de la ciudad promocional. Los mismos habitantes de las chabolas son los primeros en convencerse de que no están preparados para pasar a ocupar viviendas en bloques de vecinos. Mostraban su buena disposición, sobre todo al ver que ya están señalados de forma concreta los terrenos para lo que se podría llamar Ciudad-Escuela.

Otro animador explicó el significado de la promoción. La importancia del trabajo en grupo. Por qué y para qué hay que trabajar en grupo y la necesidad de que en sus mentes se fije la idea de que son miembros de la comunidad; de que deben perdonar los agravios de los vecinos, que deben agruparse para ayudarse mutuamente, etcétera.

A partir de ahora, don Mariano Gutiérrez, que era responsable de

Obras, pasará a ser animador del Centro Cívico de Tremañes, responsabilizándose de la marcha de todas las actividades docentes y recreativas que se realicen en el Centro, que estará abierto de 6,30 a 10 de la noche. Los mismos chabolistas se encargarán del cuidado y limpieza, por lo que no será necesario contratar conserje, como en los otros centros.

Las vecinas de Tremañes habían presentado una justificada protesta por el estado en que se encontraba el lavadero público, cuya suciedad achacaban a las chabolistas. Las amas de chabola han efectuado una limpieza a fondo de dicho lavadero, que quedó más limpio que nunca. Mucha gente de Tremañes está empezando a comprender que los chabolistas también son personas y que se les debe tratar como a tales.

En cuanto a las faltas de asistencia a las clases de alfabetización y a las reuniones de grupo, los chabolistas intentaron justificarse por razones de trabajo, obligaciones familiares, etcétera, pero prometieron que, en el futuro procurarán no faltar, pues comienzan a convencerse de que la cosa empieza a ir en serio.

CENTRO CIVICO DE LA KABILA

En unos bajos comerciales de la calle Marcelino, en El Llano, "Gijón, una ciudad para todos", ha instalado el llamado Centro Cívico de La Kábila, para impartir clases y hacer reuniones de grupo.

Durante el pasado verano se impartieron clases de corte y confección y de alfabetización a petición de los chabolistas. Ellos mismos son los que piden que continúen estas clases que cada día se ven más concurridos no solamente por chabolistas de La Kábila sino también por otras personas.

Aparte de esto, el Centro Cívico está siendo también aprovechado para instrucción de trabajos manuales a niños de la Santina y La Kábila, que acuden los lunes y miércoles con sus tres instructores.

Un grupo de muchachos jóvenes, que vienen dando clases a los habitantes de la Santina han pedido ayuda a "Gijón, una ciudad para todos". Es admirable el trabajo de estos jóvenes

RECURSOS

Para mantener los tres centros cívicos, comprar los terrenos y construir la Ciudad Promocional hacen falta muchos recursos económicos.

Las entidades que podrían sufragar estos gastos siguen sin incluir a "Gijón, una ciudad para todos" en sus presupuestos. Por lo tanto, se depende de los suscriptores de buena voluntad que

cibos se encuentran con frecuencia con que el suscriptor ya no está en la dirección indicada. Se ruega que tengan la amabilidad de notificar el cambio de domicilio para facilitar el cobro.

Si no quieren ser molestados, pueden hacer el ingreso en la cuenta corriente que la Agrupación tiene en todos los Bancos.

VILLAYAD - Miércoles, 13 de Septiembre de 1973

'Gijón, una ciudad para todos'

PROMOCION EN TREMAÑES

Después de las reuniones de los animadores de grupo, para preparar el plan de actuaciones futuras, se convocó una reunión de habitantes de las chabolas de Villa-Cajón y El Plano. El pasado domingo, a las 11,30 de la mañana, se celebró la reunión en el Centro Cívico, junto a la iglesia parroquial de Tremañes.

La asistencia fue masiva. Los cabezas de familia acudieron todos correctamente vestidos y afeitados y sus intervenciones fueron acertadas en todo momento.

Uno de los animadores les explicó la marcha y la situación actual de la Agrupación «Gijón, una ciudad para todos» así como las gestiones para la consecución de terrenos para la construcción de la ciudad promocional. Los mismos habitantes de las chabolas son los primeros en convencerse de que no están preparados para pasar a ocupar viviendas en bloques de vecinos. Mostraban su buena disposición, sobre todo al ver que ya están señalados de forma concreta los terrenos para lo que se podría llamar Ciudad-Escuela. Otro animador explicó el significado de la promoción. La importancia del trabajo en grupo. Por qué y para qué hay que trabajar en grupo y la necesidad de que en sus mentes se fije la idea de que son miembros de la comunidad; de que deben perdonar los agravios de los vecinos, que deben agruparse para ayudarse mutuamente, etcétera.

A partir de ahora don Mariano Gutiérrez, que era responsable de Obras, pasará a ser animador del Centro Cívico de Tremañes, responsabilizándose de la marcha de todas las actividades docentes y recreativas que se realicen en el Centro, que estará abierto de 6,30 a 10,00 de la noche. Los mismos chabolistas se encargarán del cuidado y limpieza, por lo que no será necesario contratar conserje como en los otros centros.

Las vecinas de Tremañes habían presentado una justificada protesta por el estado en que se encontraba el lavadero público, cuya suciedad achacaban a las chabolistas. Las amas de chabola han efectuado una limpieza a fondo, de dicho lavadero, que quedó más limpio que nunca. Mucha gente de Tremañes está empezando a comprender que los chabolistas también son personas y que se les debe tratar como a tales.

En cuanto a las faltas de asistencia a las clases de alfabetización y a las reuniones de grupo, los chabolistas intentaron justificarse por razones de trabajo, obligaciones familiares, etcétera pero prometieron que,

bajos manuales a niños de la Santina y la Cábila, que acuden los lunes y miércoles con sus tres instructores.

Un grupo de muchachos jóvenes, que vienen dando clases a los habitantes de La Santina han pedido ayuda a «Gijón, una ciudad para todos». Es admirable el trabajo que estos jóvenes, que no obtienen el fruto apetecido por no contar con el apoyo oficial necesario, por tener que dar las clases en la escuela de La Santina, que está destrozada y que nadie se preocupa de su mantenimiento.

Es de hacer notar que la mayor parte de los mendigos que aún se ven por las calles de Gijón, son habitantes de las viviendas municipales de «La Santina».

RECURSOS

Para mantener los tres centros cívicos, comprar los terrenos y construir la Ciudad Promocional hacen falta muchos recursos económicos.

Las entidades que podrían sufragar estos gastos siguen sin incluir a «Gijón, una ciudad para todos» en sus presupuestos. Por lo tanto, se depende de los suscriptores de buena voluntad que, con sus aportaciones periódicas, están haciendo posibles unos logros pequeños pero prometedores.

Los voluntarios que cobran recibos se encuentran con frecuencia con que el suscriptor ya no está en la dirección indicada. Se ruega que tengan la amabilidad de notificar el cambio de domicilio para facilitar el cobro.

Si no quieren ser molestados pueden hacer el ingreso en la

cuenta corriente que la Agrupación tiene en todos los Bancos.

LIBERTAD Y ESCLAVITUD

La gente que vive en las chabolas tiene una libertad falsa. No tiene una serie de obligaciones sociales. Tiene, en cambio, una serie de lastres, taras psíquicas y condicionamientos sociales, que hacen que estén esclavizados, marginados.

Hay que tender a una promoción liberadora. No hay que limitarse a la promoción social, consistente en privarles de sus libertades para hacer los esclavos de los vicios y defectos de la civilización en que nos ha tocado vivir. Civilización de cristianismo falso, pues no seguimos a Cristo.

No se pretende darles limosna para que vayan a la iglesia.

Como dijo Moltmann: «No se cree libremente por que esto pueda servir psicológicamente. No se reza libremente, si a esto empuja la necesidad. No se va a la iglesia, por que esto sirva para algo...»

Se cree en la medida en que lo que se nos ofrece es creíble. **Se ora porque es un derecho primordial de los libres hablar con Dios.** Se va a la iglesia porque nos complace su liturgia gozosa...»

No debemos utilizar a Dios, sino gozar de Dios. Dios y la iglesia no son elementos manejables para nuestra forma de vivir la vida.

Dios nos manda amar a nuestro prójimo, amémosle. No presumamos de cristianos. Sigamos a Cristo, con valentía, aunque no esté de moda.

Sigamos, sigamos caminando...

EL COMERCIO

Gijón, 19-IX-73

«Gijón, una ciudad para todos» y la donación de sangre

La sangre es protagonista de muchas noticias: sangre sobre Vietnam, sobre Irlanda, sobre Camboya, sangre sobre las carreteras de España. Sangre derramada sin explicación lógica. Mientras los traficantes de armas, de drogas y de vidas ven prosperar sus negocios explosivamente.

—¿Somos hermanos?

—¿Se lucha por un mundo mejor?

—¿Se busca la felicidad de los demás?

—¿Hay amor en el mundo de hoy?

Matháma Gandhi decía: «Rechazar todos los pensamientos y especialmente todas las acciones que puedan ocasionar daño a cualquier criatura viviente, sea la que fuere, en todos los casos en que sea posible moralmente».

Unos pocos luchan por un mundo más humano, por un mundo donde se tienda la mano para ayudar a quien necesita subir, salir del pozo de la miseria, de la incultura; donde haya verdadera solidaridad.

Don José María de Viezma habló hace días, en la Feria de Muestras, sobre las señales de alerta de insolidaridad. La urgente necesidad de que comprendamos que somos hermanos; que debemos dar nuestra sangre para los demás si queremos que algún día nos la den a nosotros.

—¿Cuándo desaparecerá la vergüenza de la escasez de sangre en Asturias?

—Cuando haya nueve mil voluntarios dispuestos a dar sangre dos veces al año.

—¿Cuándo desaparecerá la vergüenza del chabolismo?

—Cuando haya solidaridad, amor al prójimo; cuando las instituciones públicas y privadas cooperen en atajar el mal

en sus orígenes. Cuando comprendamos que los que más necesitan son los que no tienen cultura, los que no tienen casa, los que no tienen calor.

Sábado, 15 . IX . 1973

GIJÓN, UNA CIUDAD PARA TODOS

LOS NIÑOS, BASE DE LA SOCIEDAD

El "Unicef" dice en su propaganda, que puede resumirse el problema en una frase: "dar un futuro a cada niño del mundo del subdesarrollo".

Hay que formar, cultivar, modelar los niños para que un día sean unas personas responsables dentro de la sociedad.

Los niños de las chabolas están empezando a comprender algo que a sus padres nadie les enseñó: "que el esfuerzo continuado, en el trabajo, en el estudio, en la dedicación a una tarea, es lo que hace a una persona elevarse".

Los niños de las chabolas empiezan a tener esperanza de llegar un día a ser como los demás niños. Los que disfrutaron en las colonias de verano han visto abrirse sus ojos a otras posibilidades. Sus corazones saben ahora que puede haber amor en este mundo.

Este próximo curso, 37 niños, en edad de guardería, se desplazarán desde las chabolas de Tremañes a la guardería de El Arbeyal, donde serán atendidos, junto con otros niños, para que sus madres puedan realizar sus trabajos diarios.

Se pretende que todos los niños tengan asistencia ya sea en guarderías, escuelas o institutos de enseñanza, de forma que no sigan los pasos de sus progenitores y se aparten de la mendicidad, la ignorancia, la pobreza; para que cultiven el cuerpo y el espíritu; para que puedan ser personas cultas, educadas, responsables.

Se pretende la promoción integral de las personas, se precisa la ayuda de todos; de las autoridades, de la Sección Femenina, de Protección de Menores, de todas las asociaciones benéfico-sociales, para construir y mantener guarderías, escuelas, colegios, gimnasios, jardines, etc., donde los niños puedan formarse.

En diez meses hemos conseguido poco. Tenemos proyectos de hacer más. Todos pueden ayudar.

NO A LA MENDICIDAD

Las personas que, llevadas de sus buenos sentimientos, dan limosna a los niños pobres, están contribuyendo a que toda su vida sean chabolistas, pordioseros.

Ofrece más atractivos inmediatos, para una familia de chabolistas, que los niños se dediquen a mendigar en vez de ir a la escuela. No se paran a pensar en el futuro; la amplitud de sus miras es tan limitada como su cultura.

*Si das un pescado a un hombre
Se alimentará una vez
Si le enseñas a pescar
Se alimentará toda la vida*
Kuan-Su

Si esas personas salen de su ignorancia, se instruyen, se preparan para desenvolverse en la vida, quizás lleguen un día a ser miembros activos capaces de influir en la marcha de la nación.

En todo el mundo estamos participando a nuestro modo en el retraso que lleva el hombre actual en adaptarse a una civilización global, técnica e industrial en la que muchos millones de hombres deberán respetarse mutuamente, poniendo en acción su alma y su espíritu.

No se debe despreciar a los mendigos ni a los chabolistas. Se les debe amar; pero ese amor no se debe manifestar dándoles limosna, ni atacando las consecuencias y efectos de su miseria, sino las causas.

Las entidades benéfico-sociales, más o menos oficiales, deben tomar conciencia del problema y construir escuelas, guarderías, comedores, dispensarios, etc., para atacar el mal en su raíz.

Cada día que pasa es un día perdido.

VOLUNTAD - Jueves, 13 de Septiembre de 1973